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Information

Mehrere Sprachen in der Familie
Ihr Kind erlebt mehrere Sprachen? Herzlichen Glückwunsch, das ist eine besondere Chance für Ihr 
Kind! Kinder können ohne Probleme mehrere Sprachen lernen. Die Familie kann dem Kind dabei 
helfen.



Diese Maßnahme wird mitfinanziert durch 
Steuermittel auf der Grundlage des vom 
Sächsischen Landtag beschlossenen Haushaltes.

Weitere Informationen finden Sie unter: 
 www.lakos-sachsen.de
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Mehrere Sprachen in der Familie

@ Mutter, Vater und andere Familien-Mitglieder: Sprechen Sie in Ihrer Muttersprache!   
Sprechen Sie mit Ihrem Kind in der Sprache, die Sie am besten können – bei den meisten ist das die 
Muttersprache. Von Ihnen kann das Kind besonders gut sprechen lernen! Wenn Ihr Kind von Ihnen gut sprechen 
lernt, dann kann es schnell auch andere Sprachen lernen.

Deutsch lernen – in der Kita!
Ihr Kind kommt bald in die Kita und spricht noch nicht 
Deutsch? Das ist kein Problem! Sprechen Sie mit Ihrem 
Kind weiter in Ihrer Muttersprache. Deutsch lernt Ihr 
Kind von den Erzieher/-innen und den anderen 
Kindern in der Kita. Wenn Ihr Kind mit Kindern oder 
Erwachsenen spielt, die Deutsch sprechen, dann lernt 
es sehr schnell Deutsch – in der Kita, auf dem 
Spielplatz oder beim Sport. Dafür ist es sehr wichtig, 
dass Ihr Kind (fast) jeden Tag in der Kita ist!

Kinder mixen die Sprachen!
Wenn Kinder eine neue Sprache lernen, dann machen 
sie am Anfang noch Fehler. Manchmal fehlt z. B. der 
Artikel („gib mir Blatt“ statt „gib mir das Blatt“) oder die 
Präposition ist falsch („bei Baum“ statt „auf dem 
Baum“). Viele mehrsprachige Kinder mischen ihre 
Sprachen eine Zeit lang („Das ist mein Ball.“). Diese 
Fehler sind kein Problem – im Gegenteil: sie zeigen, 
dass das Kind die neue Sprache mit Erfolg lernt.

Sie haben Fragen? 
Die Erzieher/-innen in der Kita und der 

Kinder-Arzt/die Kinder-Ärztin 
beraten Sie und helfen 

gern.

Sprechen macht Spaß!
Sprechen Sie viel und oft mit Ihrem Kind! Erzählen Sie 
in Ihrer Muttersprache Geschichten, lesen Sie Bücher 
vor oder spielen Sie gemeinsam. Wenn Sie 
miteinander sprechen, dann verbindet Ihr Kind seine 
Muttersprache mit positiven Gefühlen, Erlebnissen 
und Erfahrungen. Das hilft Ihrem Kind – in allen 
Sprachen!

Mein Kind spricht plötzlich nur noch Deutsch!
Manche Kinder wollen plötzlich nur noch Deutsch 
sprechen. Sie antworten auch den Eltern nur noch auf 
Deutsch. Das ist kein Problem! Sprechen Sie weiter in 
Ihrer Muttersprache mit Ihrem Kind. Ihr Kind lernt 
weiter Ihre Sprache, auch wenn es nur zuhört. Später 
wird es auch wieder in Ihrer Muttersprache mit Ihnen 
sprechen.

Mehrere Sprachen sind eine Chance!
So können Sie Ihr Kind noch zusätzlich unterstützen:
Machen Sie möglich, dass Ihr Kind in unterschiedlichen Situationen mit Kindern und Erwachsenen sprechen kann. So 
lernt Ihr Kind Ihre Muttersprache und Ihre Kultur und Deutsch. 
Zeigen Sie Ihrem Kind, dass alle seine Sprachen wichtig und schön sind. Das motiviert Ihr Kind, alle seine Sprachen 
zu sprechen und in allen Sprachen Neues zu lernen. So bereiten Sie Ihr Kind gut auf Kindergarten und Schule vor.




